
第８回福井市再生可能エネルギー農山漁村活性化協議会 

〈国見岳エリア A〉 
 
 
１． 開催日時 

 令和６年６月２４日（月）１４：００～１５：１５ 
２． 開催場所 

 福井市中央卸売市場管理事務所1階 
３． 出席者 

 別紙 名簿のとおり 
４． 会議の内容 
司会 開会 

課長 挨拶 

事務局 資料A 協議経過の説明 

事務局 資料B 規約の変更について説明 

① 第１条  エリアを明確にするために、エリアＡと記載 
② 第４条  基本項目の追記 
③ 第５条  委員の任期、任命等について追記 
④ 第６条  役員の選任方法について追記 
⑤ 第１０条 役員の解任について追記 
 

議長 はい。ありがとうございます。 

それでは、こちらにつきましては採決を取らせて頂きたいと思

います。特にご意見ございませんでしたので、ただいまの規約

の変更について、賛成の方は挙手をお願いできますでしょうか。 

はい。ありがとうございます。 

全員の挙手をいただきましたので、規約の変更は承認されまし

た。ありがとうございます。 

 

事務局 資料Ｃ 基本計画の変更（案）について説明 

① 林地開発行為の許可申請変更に伴う送電用地の追加 
② 環境影響評価法に係る経過措置の説明文言を削除 
③ 語句の統一 
 



副会長 1点質問させていただきます。 

基本計画の変更理由（資料Ｃ－１）のところの、①です。林地

開発行為許可申請の変更が生じたためということで、面積が10

倍ぐらい増えているのですが、もともとの容量が小さかったっ

てことですか。 

事務局 当初、変電所設備に関する場所のみ設定をしておりました。 

今回の変更は、送電線の埋設により発生する電力の雑味を取り

除くための変電所設備の増加分に加え、変電所に至る作業道の

改変部分を追加しているため、面積が大きく増加した形となり

ました。 

 

議長 では、こちらの方につきましても採決を取らせて頂きたいと思

います。 

基本計画の変更案につきまして、賛成いただける方は挙手をお

願いいたします。 

はい。ありがとうございます。 

全員の賛成をいただきましたので、こちらにつきましても、説

明の内容で変更とさせて頂きたいと思います。 

 

委員 資料Ｄ 計画の実施状況ついて説明 

 2024年4月10日 起工式 

 2024年4月～2026年4月まで工事 

 現在、搬入路・アクセス道の整備、風車を設置箇所のヤー

ド整備、送電線の整備等を実施 

 風車は海外から福井港に入港して、現地に搬入 

 2026年9月ごろに発電開始予定 

 工事に関する内容は、地元説明会及び日本風力ＨＰより説

明及び発信していく予定 

 

副会長 工事説明会の相手方についてですが、対象は自治会長ですか、

それとも住民の方になりますか。 

 

委員 工事説明会それぞれで異なります。 

集落センター等をお借りして、住民の皆様に集まっていただく

形式もあれば、最低限、自治会の役員の方にお集まりになって

いただき説明を行っている形式もあります。 

また、説明する内容によっては、自治会長様、自治会連合会長

等にご最初にお話させて頂き、その中で、住民の方全員に周知

してほしいという要望を受ければ、住民全員周知する形として

おります。 



 

副会長 何か目立ったご意見はありましたでしょうか。 

 

委員 意見としては２つ頂戴しております。 

① 通学時間帯への配慮（学校の方へ説明済であり、通学路の
安全確保を行っている） 

② トラックの走行による粉塵対策（車体をこまめに洗う、必
要に応じて道路散水等で対策する予定） 

 

議長 では、こちらにつきましても採決ということでございますので、

ただいまの認定された設備整備計画の実施状況につきまして、

賛成の方は挙手をお願いいたします。 

はい。全員の挙手をいただきました。ありがとうございます。 

 

事務局 資料Ｅ アクションプラン（案）について説明 

 協議会と運営協議会の役割を修正 

 文言の追加、修正 

 

議長 こちらのアクションプランにつきましては、地区の皆様のこれ

からの取り組みということで繋がっております。 

各委員の皆様から一言ずつコメント等を頂きたいと思います。 

 

委員 風力工事を通じて、鷹巣地区にいろんな還元をしていただくこ

とで町内、地区が潤うので、期待をしています。 

福井市へ事業計画を提出し、それが通れば、収支報告をすると

いう流れになっていますが、様式等は、大体考えられているの

ですか。 

 

事務局 様式は、まだ出来ていません。協議会の中でたたき台の案なり

ができたらいいなという風に考えております。 

 

委員 先日、設備整備者の関連企業より、今年中に様式を検討してい

きたいという連絡を受けています。 

６地区が関係しますので、提出しやすいような様式にして頂き

たい。 

各地区の住民が高齢化してきており、私らもいずれ変わってし

まいますので、後継者の方が、わかりやすく書けるような様式

にして頂きたいと思います。 

 



委員 先ほど、鷹巣地区連合会長からもご意見があったように、提出

部数も含め、書類関係が誰でもできるような様式にしてほしい

と思います。 

また、海岸の方や漂着物の回収やとか、いろいろなことが起き

るですが、本協議会に水産関係の顔ぶれを上の方が誰もいない

状況です。林業では、森林組合の組合長様が委員に入っている

のですが、我々の集落は海と関係がありますので、福井市漁協

関係を誰か1人入って頂けるとありがたいと思います。 

 

事務局 本協議会の名前にもあるように農山漁村の活性化は、大事なこ

となので、事務局としても今後、福井市漁協様に入って頂きた

いと思っております。 

 

委員 今後、この協議会のメンバーもいろいろ変わる部分もあって、

また実際計画を立ててやっていこうということになったとき

に、アクションプランの変更がでてきた場合には、またこうい

った協議会の方で協議をしていただいて、ご承認をいただくと

いうような形でよろしいのでしょうか。 

 

事務局 その通りでございます。 

基本計画の中にアクションプランを定めますと書いてあります

ので、アクションプランの内容の変更、見直しも含む形で検討

していきたいと思います。 

 

委員 初参加なので、まだ内容自体詳しくわからないのですが、アク

ションプランの内容について、鶉地区に対しての内容はほとん

どないような状態なので、今後鶉地区連合会としても、いろい

ろ検討して提案していきたいと思っております。 

 

委員 本郷地区は、今年から工事が入るということで、いろいろな車

種の車が走るかと思います。 

通学路の安全確保もそうですし、迂回路がないので交通規制が

かかると朝の通勤とかにも影響が出てきますので、工事の早期

完成を宜しくお願いします。 

また、特に交通規制については、地域住民の方から依頼が出て

いますので、きちんとやって頂きたいと思います。 

 

委員 私の地区は交通弱者ばかりなので、週何回か移動スーパーが来

が来ますが、自分の好きなものを買い物に行けるような、直接

タクシーの営業みたいな内容にも活用できたらと思っていま



す。この内容は提案したいと思っています。 

 

委員 すいません。私も今回初めての出席で、こちらの資料も今回初

めて拝見させていただきまして、今のところ特に意見という部

分では何もございません。申し訳ありません。次回までに何か

あればまた考えて参りますのでよろしくお願いします。 

委員 今回アクションプランの中のこの協議会の立て付けが、前回か

ら今回にかけて多少形が変わりました。 

設備整備者としても引き続き地域の皆様と話し合い、地域の取

り組みについて取りまとめさせていただくという立場がより明

確になったのかなと思っております。 

引き続き地域協議会を開催するとともに、建設中、皆様にご迷

惑をおかけしないような、しっかりとした円滑な安全な工事進

捗に努めて参ります。 

また、アクションプランに基づいて各地区が計画し、実際の各

地区をやっていくことの報告資料の作成等に引き続き積極的に

関与させていただくことによって、充当される基金を各地区の

皆様が必要なときに必要なものに使っていただけるよう地域協

議会の中の事務局という立場でしっかりと努めていきたいと思

っております。 

 

委員 私の方から、別にこのアクションプランについてという意見で

はないのですけれども、農業委員会事務局の方でいきますと、

農地転用の問題が出てきております。 

農地の転用は、ちょっと難しいところがあり、きちんと手続き

を進めて頂きたいところです。 

 

委員 アクションプランの中身につきましては、いわゆる地元の活性

化ということで、非常に大事なプランだと思いますので協議会

の中でいろいろ、協議していただいて、地元の方のために、進

めて頂きたいと思います。 

 

委員 この協議会に今回から初めて参加させていただき、資料につい

ては特段の意見はありません。 

福井市はゼロカーボンシティの実現を目指しております。その

ためには、再生可能エネルギーである太陽光とか風力とか、必

要不可欠になって参りますので、我々も含めて事業者さんと地

元の方とうまく事業を進めていきたいと思います。 

 



委員 うちの課は、環境影響評価を担当している部署です。この環境

影響評価の準備書の中で知事意見があったかと思います。 

具体的には、発電設備の設置も含めて移動等見直すことという

意見が出されていたと思います。２基の設置場所を変えたこと

ついては、市民が納得するような対応ということで大変評価で

きると思っております。 

あともう1つですね、工事が始まっているかと思いますが、後

発の事業者も、後程来年か再来年か工事が始まると思います。

それにつきましても、累積的な環境影響を考えていただいて、

地元から何かご意見等ございましたら、真摯に対応していただ

けたらと思っております。 

また発電が始まりましたら、また事業調査等もしっかりやって

いただけたらと思っております。 

 

委員 特段、私の方からは、何もお話することはないのですが、アク

ションプラン中でも書かれているように、農林業の活性化、振

興ということで、現在福井県の森林においてスギの人工造林が

大きくなってきて、利用できるようになっています。 

一方で、また若い木の割合が少なくなっているため、現在県の

方では、主伐再造林も含めた森林整備を進めております。 

その点において、このアクションプラン等を活用していただき、

特に森林整備する上で大きな問題である鳥獣害対策に力を入れ

ていただけたらと思います。 

 

副会長 実際事業始まった段階になりましたので、今後は相乗的な効果

が発揮できるように、ぜひ後発の事業者さんとも協力の上で、

進めていっていただければと思います。 

あと地元の方も事業の地区が重なるところもあるかと思います

ので、エリアＡだからエリアＡの話、エリアＢだからエリアＢ

だけの話ではなくて、1 つの事業として見ていただき一番地区

にとって効果のある事業っていうのを考えていっていただけれ

ばと思います。 

 

議長 はい。ありがとうございました。皆様から一通り、一言ずつご

意見いただきましたけども、追加で何か皆様からございますか。 

委員 まだ工事ヤード等が建ってないのですが、地元のものからちょ

っと何件か意見が出ています。 

風力発電の設備ができて、売電するようになった後、二枚田幹

線林道がこけたり、何か災害で土砂が落ちたりした場合にどこ

が対応してくれるのかということを地区住民の方から聞かれて



いるので教えていただけませんか。 

 

事務局 基本的に林道管理者が福井市になりますので、例えば林道を付

け替えや拡張する箇所に関しては設備整備者との協議の上で、

この部分は市が受け取る、この部分は市が受け取らないという

ルールを決めます。 

そこの状況に応じての対応になりますので、もし崩れましたっ

ていう話であれば、まずは福井市の方に話をしていただいた後、

設備整備者との議論というような形になっていけばいいかなと

思っております。 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

すいません。こちらにつきましても報告ではなく議事というこ

とでございますので申し訳ありませんが、採決を取らせて頂き

たいと思います。 

皆様からのコメントの中に今後、内容の追加修正等があるかも

しれないということではございました。今後の引き続き協議が

入ってくるかと思いますので、この時点でのアクションプラン

ということで皆様からの採決を頂きたいと思います。 

今回ご説明のありましたアクションプランの取りまとめにつき

まして、皆様、賛成いただける方は挙手をお願いしたいと思い

ます。いかがでしょうか。 

 

全員挙手 

 

はい。ありがとうございました。全員の挙手をいただきました

ので、こちらにつきましては承認とさせて頂きたいと思います。 

本日の議事は以上でございますが、全体を通して、ご発言がご

ざいましたらお願いいたします。いかがでしょうか。 

よろしいですかね。はい。ありがとうございました。 

皆様、円滑な進行にご協力いただきましてありがとうございま

した。以上で協議を終了とさせていただきます。 

進行は、事務局の方にお戻しいたします。 

 

事務局 それでは最後に事務局より連絡事項をお伝えさせていただきま

す。 

次回の協議会ですが、10月を目安に開催したいと考えておりま

す。委員の皆様に関しましてはご協力のほどよろしくお願いを

いたします。 

それでは以上をもちまして福井市再生可能エネルギー農山漁村

活性化協議会エリアＡを終了いたします。 



別紙 

福井市再生可能エネルギー農山漁村活性化協議会 名簿 

〈国見岳エリア A〉 

 役職 所属 氏名 フリガナ
規約

第5条第2項
国見岳
エリアA

出欠 代理者

委員長
会長

東洋大学経済学部総合政策学科　教授 井上　武史 イノウエ　タケシ 学識経験者 〇 出

委員
副会長

HARU環境技術士事務所代表 桶谷　治寛 オケタニ　ハルヒロ 学識経験者 〇 出

委員 鷹巣地区自治会連合会長 水間　俊一 ミズマ　トシカズ 地域住民 〇 出

委員 国見地区自治会連合会長 水上　日出美 ミズカミ　ヒデミ 地域住民 〇 出

委員 棗地区自治会連合会長 村嶋　哲郎 ムラシマ　テツロウ 地域住民 〇 出

委員 鶉地区自治会連合会長 友永　博美 トモナガ　ヒロミ 地域住民 〇 出

委員 本郷地区自治会連合会長 東谷　正行 ヒガシダニ　マサユキ 地域住民 〇 出

委員 西安居地区自治会連合会長 加畑　桂 カバタ　カツラ 地域住民 〇 代理 向嶋純一

委員
監事

福井森林組合代表理事組合長 黒川　勲 クロカワ　イサム
農林漁業団体の
代表者

〇 欠 事務局委任

委員 福井県農業協同組合　福井営農経済センター　センター長 渡辺　義生 ワタナベ　ヨシオ
農林漁業団体の
代表者

〇 出

委員 日本風力エネルギー㈱ 事業開発　シニアマネージャー 反町　毅 ソリマチ　ツヨシ 事業者 〇 出

委員
監事

福井県福井農林総合事務所林業部長 灰谷　嘉康 ハイヤ　ヨシヤス 行政職員 〇 出

委員 福井市農業委員会事務局次長　　　 加藤　雅和 カトウ　マサカズ 行政職員 〇 出

委員 福井市農林水産部農政企画課 大澤　良彦 オオサワ　ヨシヒコ 行政職員 〇 出

委員 福井市市民生活部環境政策課 山腰　文仁 ヤマゴシ　フミヒト 行政職員 〇 出

委員 福井市市民生活部環境廃棄物対策課 吉岡　喜吉 ヨシオカ　キヨシ 行政職員 〇 代理 水上淳哉

事務局 福井市農林水産部林業水産課 惣宇利　直光 ソウリ　ナオミツ 行政職員 〇 出


